

## «DES SONS ET DES COULEURS, source de vie» discours de M. Alex Peiré pour sa réception solennelle à l'Académie du Var



Séance de réception solennelle et publique vendredi, salle Mozart, en l'honneur de M. Alex Peiré, ingénieur géomètre expert, adjoint au maire de La Seyne et président de la société « Les amis de La Seyne, ancienne et moderne ».

A cette occasion, le nouveau membre actif résidant de cette compagnie a prononcé un discours très original tant dans sa forme que dans sa conception même.

Si l'on sait, qu'outre ses fonctions fort absorbantes de géomètre, M. Alex Peiré joint de semblables activités dans le domaine de la peinture et de la photographie d'art, on n'aura point été surpris qu'une première partie de ses propos nous aura exposé, en fait, les lois de l'école impressionniste.

Mais il montra encore les rapports qui unissent les couleurs et les sons dans le domaine tout physique des ondes, cela en partant des six et non sept couleurs de l'arc-en-ciel. Chaque point du développement était illustré d'un thème musical choisi par M. Alex Peiré, musicologue averti.

Enfin, il traita de ce que nous appellerons la philosophie de chacune de ces couleurs de l'arc-en-ciel, partie la plus originale peut-être du discours car son auteur sut dégager, avec poésie, les symboles qui s'attachent à chacune d'elles et comme ils sont nombreux ! Nous aurons entendu, en illustration de ce thème, de nombreux poèmes judicieusement sélectionnés dans le répertoire poétique français mais aussi des vers de la plume et de l'inspiration d'Alex Peiré, lui-même.

Chargé de lui répondre, M. Chabot dut se livrer à une énumération flatteuse des titres et distinctions de son collègue tant dans le domaine professionnel que dans celui des lettres et des arts. On peut dire que M. Alex Peiré sait « joindre au métier tout ce qui le relève », suivant le vœu même du poète Eugène Manuel.

Mais auparavant, M. Chabot ouvrant sa réponse par les quelques mots traditionnels de commentaire du discours magistral, fut amené à évoquer les mouvements artistiques et culturels qui se dessinaient aux environs des années 1920 dans notre ville et dont plusieurs connurent déjà Alex Peiré parmi les principaux animateurs et de citer notamment le salon des « Tout-petits », ainsi que « Pro arte », etc.

Félicitons donc M. Alex Peiré, membre associé depuis plusieurs années de l'Académie du Var, d'en compter maintenant parmi les membres actifs résidants.

Public nombreux, pouvait-on trouver encore une place libre lorsque le président, le commandant Morazzani, prit la parole pour ouvrir la séance ? Il adressa de chaleureux remerciements à l'auditoire où se reconnaissaient des délégations seynaises auxquelles le président put ajouter avec raison : « Soyez à l'honneur ici, ce soir ».

Avaient pris place également à la tribune M. Rougetet, président honoraire ; le commandant Cousot, secrétaire général ; le commandant Demarque, et le professeur Gaignebet.

NOTRE PHOTO. — Le bureau de l'Académie du Var. A gauche, au micro, M. Alex Peiré.